
Contacts 

Pour plus d’informations sur le poste vous pouvez contacter : 

Pour la composante : UFR SoCLE 

M. Alexeï EVSTRATOV, directeur du département

d’Etudes slaves

alexey.evstratov@univ-grenoble-alpes.fr 

+ 33 (0)4 76 82 19 98

Pour le laboratoire : ILCEA 4 -CESC 

Mme Laure THIBONNIER, directrice du Centre d’Etudes 

Slaves Contemporaines (CESC) 

laure.thibonnier@univ-grenoble-alpes.fr   

+ 33 (0)4 76 82 19 98

Profil court : Langue, littérature et culture russes 

Mots clés : langue, littérature et culture russes 

Section CNU : 13 

Article de recrutement : 26-1 

Date de prise de poste : 01/09/2026 

Localisation : Grenoble 

www.univ-grenoble-alpes.fr  et   https://emploi.univ-grenoble-alpes.fr

L’Université Grenoble Alpes porte l’IDEX et des projets d’envergure internationale. Elle réunit l’ensemble des forces 
de l’enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes. 
L’UGA est une université de recherche intensive, membre de l’UDICE et considérée parmi les 5 meilleures 

universités françaises. 

Job profile: Russian Language, Literature and 

Culture 

Euraxess research field: Russian studies, 

cultural studies 

mailto:alexey.evstratov@univ-grenoble-alpes.fr
mailto:laure.thibonnier@univ-grenoble-alpes.fr
http://www.univ-grenoble-alpes.fr/


Compétences attendues : 

Il est attendu des candidats d’avoir un intérêt marqué pour l’enseignement et une production scientifique de niveau 
international, à la hauteur des ambitions de l’UGA. En outre, il est important qu’ils se reconnaissent dans les valeurs de 
l’UGA, en particulier l’ouverture sur le monde, l’éthique et l’intégrité scientifique, l’intérêt pour le travail d’équipe, 
l’investissement pour le collectif et le sens des responsabilités, notamment environnementales et sociales. 

Expected skills: 

Applicants must show a strong interest in teaching as well as a high-level scientific record in accordance with UGA’s ambitions. They must identify with 
UGA’s values, that is, being open to the world, emphasising ethics and scientific integrity, showing an interest in teamwork and being committed to the 
community. They should also have a sense of responsibility, in particular with regard to environmental and social issues. 

Contexte et objectifs pédagogiques : 

La personne recrutée aura une bonne connaissance du système universitaire français et des spécificités de l'enseignement 
du russe à des francophones (par exemple, grâce à un parcours Langues, Littérature et Civilisation Etrangères et Régionales 
en France) et sera capable de s'adapter à la diversité des publics. Une parfaite maîtrise du français et du russe sera nécessaire 
pour garantir la polyvalence indispensable dans une petite équipe qui offre un large choix de matières : langue de spécialité 
(notamment, dans le cadre des licence et master Langues Etrangères Appliquées) et traduction spécialisée (économique, 
juridique et technique), ainsi que littérature et, plus généralement, le domaine culturel et artistique. La personne recrutée 
sera également capable d'assurer les cours de langue (par exemple, grammaire et traduction, spécifiquement du russe vers 
le français). Elle aura des compétences pour intervenir tant en licence qu’en master, en LLCER et en LEA, et sera intéressée 
par le travail interdisciplinaire et le montage de projets pédagogiques. 

La personne recrutée aura l’opportunité de prendre rapidement des responsabilités pédagogiques (année, cycle) et 
administratives (responsabilité de département…). 

Local context and pedagogical goals: 

The successful candidate will have a good knowledge of the French university system and the specificities of teaching Russian to French speakers (e.g. 
through a degree in Foreign and Regional Languages, Literature and Civilisation in France) and will be able to adapt to a diverse range of students. 
Fluency in French and Russian will be necessary to ensure the versatility required in a small team offering a wide range of subjects: specialised language 
(particularly in Fluency in French and Russian will be necessary to ensure the versatility required in a small team offering a wide range of subjects: 
specialised language (particularly in the context of Bachelor’s and Master's degrees in Applied Foreign Languages (LEA)) and specialised translation 
(economic, legal and technical), as well as literature and, more generally, culture and the arts. The successful candidate will also be able to teach 
language courses (e.g. grammar and translation, specifically from Russian to French). They will have the skills to teach at both bachelor's and master's 
level, in LLCER and LEA, and will be interested in interdisciplinary work and setting up educational projects. 

The colleague will have the opportunity to quickly take on teaching (year, cycle) and administrative (departmental responsibility, etc.) responsibilities. 
Given the importance of the teaching needs and workload in the Department of Slavic Studies, the position requires a high level of availability on site. 

Projet de recherche et impact scientifique : 

La personne recrutée s'impliquera dans les axes de recherche du CESC, prioritairement les axes Littérature russe 
contemporaine et/ou Études culturelles (https://ilcea4.univ-grenoble-alpes.fr/laboratoire/equipes-recherche/cesc). Il sera 
apprécié que ses travaux s’inscrivent dans la thématique transversale de la censure, choisie par le CESC pour la période 
2025-2029 ; des travaux préalables sur ce champ seraient donc bienvenus. Elle prendra part aux activités du CESC 
(séminaire, colloques, conférences…) et sera force de proposition. 
Sa recherche s'inscrira également dans un ou plusieurs axes transversaux de l'ILCEA4 (https://ilcea4.univ-grenoble-
alpes.fr/laboratoire/axes-transversaux) : 

- Création culturelle et territoire (CCT), dédié à toutes les recherches axées sur la culture (littérature, arts, esthétique, 
intermédialité, culture savante - culture populaire) ; 

- Politique, discours et innovation (PDI), axe transversal et interdisciplinaire (analyse du discours, didactique des 
langues de spécialité, politique, sociétés, humanités numériques) ; 

- Migrations, frontières et relations internationales : l'axe MIFRI, dédié aux questions relatives à l'identité/altérité, 
aux territoires frontaliers et au vécu de la frontière, à la souveraineté, aux empires et au contexte post-colonial ainsi 
qu'aux questions méthodologiques soulevées par le fait de travailler avec/sur les personnes en mobilité. 

La personne recrutée s’impliquera dans le montage de projets de recherche visant à obtenir des financements tant au niveau 
de l’établissement à travers les projets locaux (IRGA, ADR...) qu’au niveau national (ANR) et international (ERC). Enfin, elle 
contribuera à développer le réseau scientifique du CESC et de l’ILCEA4 aux niveaux tant national qu’international. 

https://ilcea4.univ-grenoble-alpes.fr/laboratoire/equipes-recherche/cesc
https://ilcea4.univ-grenoble-alpes.fr/laboratoire/axes-transversaux
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Research project and scientific impact: 

The successful candidate will be involved in the CESC's (Center for Contemporary Slavic Studies) research areas, primarily contemporary Russian literature 
and/or cultural studies (https://ilcea4.univ-grenoble-alpes.fr/laboratoire/equipes-recherche/cesc). Ideally, their work will fall within the cross-
disciplinary theme of censorship, chosen by the CESC for the 2025-2029 period. They will take part in CESC activities (seminars, colloquia, conferences, 
etc.) and will be a source of new ideas. 

Their research will also fall within one or more of the ILCEA4's cross-disciplinary areas (https://ilcea4.univ-grenoble-alpes.fr/laboratoire/axes-
transversaux): 

- Cultural creation and territory (CCT), dedicated to all research focused on culture (literature, arts, aesthetics, intermediality, high culture - popular 
culture) 

- Politics, discourse and innovation (PDI), with a cross-disciplinary and interdisciplinary focus (discourse analysis, specialised language teaching, politics, 
societies, digital humanities) 

- Migration, borders and international relations: the MIFRI focus, dedicated to issues relating to identity/otherness, border territories and border 
experiences, sovereignty, empires and the post-colonial context, as well as methodological issues raised by working with/on people in mobility 

The successful candidate will be involved in setting up research projects aimed at obtaining funding both at the institutional level through local projects 
(IRGA, ADR, etc.) as well as at the national (ANR) and international (ERC) levels. Finally, they will contribute to developing the scientific network of the 
CESC and the ILCEA4. 

Informations à destination des candidats et candidates : 

▪ L’Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et 
candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d’enseignant-chercheur. 

▪  Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d’exercice de leurs fonctions (Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 
juin 1984). 

▪ Labelisée HRS4R et engagée dans une démarche OTM-R (Recrutement Ouvert Transparent et basé sur le Mérite) 
l’Université Grenoble Alpes recrute sur les mérites des candidats et dans le respect d’une procédure transparente. 

Information for candidates: 

▪ Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages applicants with disabilities to apply for teaching 
and research positions. 

▪ Senior lecturers and professors are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984). 

▪ HRS4R certified and committed to an OTM-R (Open, Transparent, and Merit-based Recruitment) approach, the University of Grenoble Alpes recruits 
on the merits of candidates and in accordance with a transparent procedure. 

 

Ce poste fera l’objet d’une mise en situation professionnelle : 
☐ Oui  

☒ Non  
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Pourquoi travailler à l’UGA ? 

Comment candidater ? 

Environnement 
scientifique exceptionnel

•Excellence des unités de
recherche

•Incubateur de talents

•Équipements scientifiques

•Soutien financier aux
projets de recherche et
formation

•Soutien en ingénierie et
gestion de projet

•Soutien pour l’international

Avantages sociaux

•Aide périscolaire

•Chèques vacances,
restauration, aide au
transport, CESU

•CAESUG

Concilier vie 
personnelle et 
professionnelle

•Etablissement
engagé (QVT
handicap, diversité,
parité)

Accompagnement

•Mobilité

• Accompagnement
personnalisé des
parcours
professionnels :
formation,
dynamisation de
carrière

Campus dynamique

•Installations sportives

•Activités culturelles et
artistiques

•Cadre de travail
exceptionnel

•Accessibilité facilitée

Candidature GALAXIE 
https://www.galaxie.enseignementsup-
recherche.gouv.fr/ensup/candidats.html

Avant le 02/04/2026 à 
16h00 (heure de Paris)
⚠ Dates hors session

synchronisée

Comités de sélection : 
entre le 20 avril et le 22 

mai 2026

https://www.galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/ensup/cand_recrutement_enseignants_chercheurs_Odyssee.htm

